



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

création

Question écrite n° 55205

Texte de la question

M. Jean Tiberi attire l'attention de M. le ministre de l'équipement, des transports, de l'aménagement du territoire, du tourisme et de la mer sur le déséquilibre entrepreneurial observé en île-de-France, depuis 1996 (7 800 implantations nouvelles pour 13 500 départs soit une perte de 5 700 entreprises). - Question transmise à M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie.

Texte de la réponse

La perte de 5 700 entreprises mentionnée semble correspondre au solde négatif de transferts d'établissements de la région île-de-France sur la période de 1996 à 2001. Ce chiffre a été publié par l'Insee dans « Insee Flash Champagne-Ardenne » n° 48 de novembre 2004 - étude qui fournit, par le biais d'une carte, le solde en matière de transferts d'établissements sur cette période de six ans pour chaque région métropolitaine et fait le bilan des échanges d'établissements sur la région Champagne-Ardenne. Dans cet article, le transfert d'un établissement correspond au transfert complet de la totalité des moyens de production d'un établissement d'une commune à une autre, à l'intérieur du territoire français. La publication implicitement citée indique simplement que sur la période 1996 à 2001, 13 467 établissements (et non entreprises) de l'industrie, du commerce ou des services ont quitté l'île-de-France et que 7 830 établissements sont venus s'installer dans cette région depuis une autre région française. Ainsi, en matière d'échanges d'établissements interrégionaux, le solde pour l'île-de-France est bien négatif de 5 637 unités. Cependant, si ce constat indique que les entreprises transfèrent plus d'établissements hors d'île-de-France qu'elles n'en transfèrent vers l'île-de-France, il faut signaler que sur la même période, le nombre total d'établissements en île-de-France est passé de 666 251 en 1996 à 712 195 en 2001, soit une augmentation de 45 944 unités, du fait de créations d'établissements très dynamiques. Sur la période plus récente, depuis 2003, on observe une hausse des créations d'établissements en France en général et en île-de-France en particulier. Pour la seule année 2004, l'île-de-France a vu se créer 89 881 établissements, soit plus d'un cinquième (22 %) du nombre total des créations d'établissements survenues sur le territoire national au cours de cette dernière année.

Données clés

Auteur : [M. Jean Tiberi](#)

Circonscription : Paris (2^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 55205

Rubrique : Entreprises

Ministère interrogé : équipement

Ministère attributaire : économie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 janvier 2005, page 472

Réponse publiée le : 12 avril 2005, page 3789